

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO DE LA TARDE

Viernes 28 de Enero de 1898.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año III.—Núm. 341

Noticia oficial.

El señor Gobernador civil de esta provincia ha tenido la bondad, que le estimamos, de remitirnos el siguiente telegrama oficial que le ha dirigido el Gobierno y cuyo texto conviene con noticias dadas por el HERALDO DE ZAMORA recientemente, las que estamos seguros causarán buen efecto en la opinión pública y tenemos grato placer en insertar:

«Ministro Gobernación á Gobernador.

Prensa y corresponsales telegráficos exageran extraordinariamente las noticias acerca del envío de nuestra Escuadra á Cuba ó á los Estados Unidos, cuando lo único que hoy ocurre, es el deseo del Gobierno de corresponder á los Estados Unidos devolviendo la visita que hace á Cuba el *Maine* con la del *Vizcaya*, que se envía á Nueva-York.»

Las Antillas españolas.

PUERTO RICO

Según los cálculos de personas que siguen con gran interés el desarrollo de la nueva política de la pequeña Antilla, el Gobierno insular será constituido á mediados de Febrero, pues sólo se espera la llegada del general Macías para dar forma práctica á los trabajos de aproximación que se están realizando entre todos los elementos liberales de aquella isla.

Como las listas electorales formadas con arreglo á la nueva ley han comenzado ya á publicarse, es lógico suponer que apenas constituido el Gobierno podrá procederse á la labor de las elecciones, tanto para diputados á Cortes como para representantes en ambas Cámaras insulares.

Allí, según nuestras noticias, se trabaja mucho, y se trabaja bien, para que la implantación del nuevo régimen sea desde un principio firme garantía de paz y bienestar.

«El viejo régimen colonial—escribe un antiguo autonomista—se derrumba al impulso implacable de los avances del tiempo, para comparecer con sus grandes responsabilidades ante el tribunal de la historia, y dentro del nuevo orden que sobre sus ruinas se levanta, caben todos los que sientan el amor á la Patria y el afán de sus grandezas; sin exclusivismos, sin pretensiones de ningún género y menos de elementos que resultan necesarios para la buena marcha política y económica de esta sociedad.

Nadie como nosotros sintió mayores anhelos por la desaparición de un régi-

men dentro del cual no pudimos ver nunca la posible convivencia de las justas aspiraciones de la colonia, con las pretensiones de la Metrópoli, fundadas en la supremacía política y mercantil, principio falso en que se informó todo el sistema colonial europeo desde el siglo XVI hasta nuestros días; pero nadie con mayores temores hoy que la obra espléndida de la Patria se desvirtúe con sus provechosos y necesarios efectos, por los apasionamientos políticos y por la mezquindad del interés de partido que en estos momentos supremos se determina.

España rompe con su pasado colonial de la manera brillante que correspondía á su historia y á su carácter, y surge desde este día amplísima legalidad, dentro de la cual pueden regirse los intereses locales con entera libertad y eficacia para el bien.

El período constituyente de esta sociedad termina, pues, y terminar deberían también con él los partidos políticos que en la colonia se debatían, en quicio desviado alguno, y obediendo en su existencia, más que á ideales definidos, á factores propios de las sociedades coloniales para que, de sus elementos dispersos y de valía, surgiera el núcleo director que con alteza de miras, imparcialidad en los procederes y estricto sentido de justicia sirviera el desarrollo práctico del nuevo sistema; y si otras razones de alta consecuencia política y económica no aconsejaran esta medida, vendría á justificarla el poco edificante espectáculo que presentan hoy aquellas colectividades, subdivididas ridículamente por las ansias del Poder, llevando el fermento de antagonismos personales y de clases á nuestras masas con propagandas apasionadas que nada tienen de políticas, hiriéndose sin consideración y respeto, é hiriendo también á esta sociedad que pretende servir; todo, repetimos, por las ansias de un Poder que no podrán ejercer con eficacia por el bien del país.

Porque atentos nosotros desde hace treinta años al desenvolvimiento político de nuestra tierra, con conocimiento profundo de sus elementos directores y libre de los apasionamientos de partidos, á los que hemos procurado sustraernos siempre, más que por sistema, por idiosincracia personal, nos atrevemos á afirmar hoy que ninguno de los partidos políticos que en la colonia se debatían, dispuso nunca de personal director suficiente para ocupar los puestos públicos con la autoridad que da el prestigio moral y la suficiencia necesaria.»

Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid 27 de Enero de 1898.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

La colonia filipina, con acuerdo muy honroso por el sentimiento que lo dicta y por la unanimidad con que ha sido tomado, asistirá mañana al solemne *Te Deum* que ha de ser cantado en San Francisco el Grande.

Por la noche los individuos de la colonia, compuesta de unos sesenta, en su mayoría jóvenes estudiosos, asistirán á una fiesta musical preparada en la casa del señor Fité, exgobernador de varias provincias filipinas.

Merece aplauso esta actitud de la importante colonia.

No es exacto que los carlistas, como ha dicho un periódico de la noche, hayan decidido no luchar en las próximas elecciones generales.

Al contrario, el partido tradicionalista adoptó hace tiempo el acuerdo de ir á los comicios, y al efecto los candidatos carlistas trabajan ya activamente en los distritos.

El expediente de reclamación de los mineros contra el monopolio de los explosivos ha sido ya informado por la Dirección general de lo Contencioso.

Este expediente pasará mañana para su definitiva resolución al Consejo de Estado.

La comisión de conservadores valencianos, que ha llegado hoy para asistir al banquete en honor del señor Pidal, visitó esta tarde al presidente del Congreso y le dió cuenta de la organización del partido en la provincia de Valencia.

Con el mismo objeto que la comisión valenciana, han llegado también hoy á Madrid los señores marqués de Canillejas y don Vicente Reguera, diputados á Cortes por Oviedo y Gijón.

Una comisión de Orihuela ha conferenciado esta tarde con el ministro de la Gobernación para solicitar del Gobierno recursos con destino á los daños causados por las inundaciones.

El señor Capdepón manifestó que no hay crédito ninguno disponible con destino á dicho objeto, pero que procurará atender los deseos de la comisión arbi-

trando algunas cantidades.

El señor Sagasta recibió ayer un telegrama con expresivo saludo del señor Canalejas, á cuyo despacho contestó con otro muy expresivo el jefe del gobierno.

En el tren de las siete de la mañana se proponen salir hasta Aranjuez algunos amigos del ilustre viajero.

Notábase hoy en los centros políticos cierta preocupación relacionada con los graves asuntos de Estado.

El telegrama de nuestro corresponsal señor Allué era conocido en todas partes antes de que el periódico fuera impreso, y se comentaba con interés, sobre todo en la parte relativa á los frecuentes tiroteos de los insurrectos en Puerto Principe.

Sobre si se había producido ó no en la Habana alguna agitación con motivo de la presencia del *Maine*, también se ha dicho mucho; pero á juzgar por las referencias más autorizadas, no se tienen noticias que confirmen los rumores.

El general Weyler se ha presentado hoy al capitán general y al ministro de la Guerra.

Se ha dicho hoy que el fiscal que entiende en la sumaria que se le instruye á dicho general pide se le imponga un arresto de dos meses en un castillo.

El Consejo Supremo resolverá en definitiva.

El general López Domínguez ha celebrado esta tarde una detenida conferencia con el presidente del Consejo de ministros.

También le ha visitado el general Ochando, que sale uno de estos días para Zaragoza á tomar posesión de su nuevo destino militar.

Además de cuanto decimos en otra parte, el señor Sagasta, en su discurso en el consejo de hoy, ha hecho algunas consideraciones acerca del tumulto promovido por los estudiantes de las que se deducen más responsabilidades para la prensa periódica que para aquellos.

El satisfactorio aspecto de las cosechas, excepto en las regiones castigadas por las inundaciones, ha merecido también del jefe del Gobierno halagador relato ante la Reina.

El Corresponsal.

El "Tenorio," en alemán.

El insigne literato don Juan Fastenrath esforzado paladín en la noble empresa de dar á conocer las producciones literarias españolas en el imperio germánico, acaba de añadir á sus prestigios de literato y á los títulos, que le hacen acreedor al cariño de España, un nuevo laurel y un nuevo título, traduciendo al idioma alemán la hermosísima obra de nuestro inmortal Zorrilla, *don Juan Tenorio*.

La versión del drama está hecha en versos alemanes con la mayor fidelidad y en los mismos metros que empleó el insigne poeta español en los distintos actos de su drama. A la traducción precede un concienzudo estudio acerca de la obra y de la dramática española en general.

Merced al libro de Fastenrath la inmortal creación de Zorrilla contará con la admiración de un pueblo más, y el ilustrado público germánico podrá saborear en su idioma propio las arrogancias de *Tenorio*, personaje que simboliza una raza y una época dignas de la mayor atención y estudio. El drama de Zorrilla, el más popular de todos los dramas españoles, porque el poeta supo encarnar en él la legendaria figura de *Don Juan* con mayor relieve y propiedad que la habían trazado en obras anteriores nuestros clásicos y el insigne poeta inglés Byron, cuyo *Don Juan*, el más conocido en el extranjero, no puede dar idea del gran tipo sevillano; el drama de Zorrilla, que junta al interés de la pintura exacta de los caracteres, la armonía maravillosa de sus versos incomparables, y las gallardías de una imaginación privilegiada, bien merecía ser conocido en la culta Alemania, tal y como está pensado y escrito.

Obra de tamaños vuelos y de tan grandes dificultades sólo podía realizarla un escritor de las condiciones de Fastenrath, germano por nacimiento y español de corazón; maestro de buen decir, lo mismo en la lengua armoniosa de Cervantes que en la que fueron pensados y escritos los trascendentales poemas de Goethe; capaz de sentir en español las sublimes bellezas del drama de Zorrilla, y de expresarlas fielmente en correctos versos alemanes.

Bien haya nuestro insigne español del Rhin que guarda siempre en su corazón afectos para España y admiración para sus genios! Reciba, para unirle á las muchas muestras de admiración y gratitud con que habrán acogido sus compatriotas la aparición de su interesante libro, nuestro aplauso unido al que desde las orillas del Genil le envían sus hermanos de letras los escritores granadinos, que rindieron su homenaje á Zorrilla cuando la nación española le coronó en los alcázares de la Alhambra, y agradecen con todo su corazón la generosa obra realizada por el insigne propagandista de nuestras glorias en Alemania.

Del extranjero.

Berlín.
El periódico *Lokalanzeiger* publica un telegrama de Fuerte Tientau diciendo que el domingo último un grupo de malhechores dió muerte á un centinela

alemán cerca de la plaza de Kiaotcheu (China), ocupada, como es sabido, por los alemanes.

Se cree que este hecho dará lugar á una reclamación diplomática del gobierno de Pekín.

París.
Parece seguro que entre los gobiernos de la Gran Bretaña y de los Estados Unidos existen negociaciones para llegar á un acuerdo en las cuestiones del Extremo Oriente.

Créese que estas negociaciones van en buen camino, dado el espíritu de engrandecimiento que se ha apoderado de la gran República americana.

Lisboa.
Acerca de este asunto nos dice Fabra desde Lisboa:

«Algunos periódicos de esta capital tratan de justificar el hecho inculcable de que fué víctima una barca de pesca española cerca de Ayamonte diciendo que las autoridades portuguesas no se extralimitaron de lo estipulado en el convenio vigente sobre pesca entre España y Portugal.»

Viena.
El conde de Tisza, que ha desempeñado altos cargos, incluso el presidente del Consejo de Hungría, falleció ayer.

La prensa consagra sentidos artículos á tan ilustre estadista, recordando los servicios que prestó á su patria.

París.
El *Journal* aplaude al gobierno español por corresponder á la pretendida cortesía de los Estados Unidos enviando una escuadra á los puertos yankees.

París.
Varios periódicos de esta capital tratan muy favorablemente para España la cuestión surgida con motivo de la llegada á la Habana el acorazado *Maine*.
La visita de buques europeos á la capital de Cuba la juzgan algunos periódicos franceses como un apoyo á la nación española.

París.
Según indica *Le Gaulois*, el señor Echagüe y Santoyo, agregado militar á la embajada de España, ha manifestado que consultaría previamente con su gobierno antes de contestar á la citación de Emilio Zola, quien ha solicitado el testimonio de dicho señor con motivo de la causa que se le sigue por la carta abierta que dirigió al presidente de la República.

Argel.
Durante la pasada noche se ha declarado un incendio en la casa de campo que tiene en el arrabal de San Eugenio el negociante israelita cuyo almacén fué saqueado el domingo último por las turbas.

Se cree que el fuego ha sido intencionado. Por fortuna, los bomberos llegaron á tiempo para extinguirlo, resultando los daños de poca importancia.

No se ha vuelto á turbar el orden en esta población.

Servicio postal.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)

Madrid 27 de Enero de 1898.

Señor Director del HERALDO DE ZAMORA.

Gavira.--Autopsia del cadáver.

Los médicos forenses señores Alonso Martínez y Samaniego han principiado esta mañana á las diez la autopsia del cadáver de Gavira, en el depósito judicial.

También ha asistido á la diligencia el doctor Espina, que retrató con los rayos X el sitio donde se había alojado el proyectil.

La fotografía obtenida por el doctor Espina ha sido hoy una guía segura para que los médicos forenses encontraran la bala.

Esta se hallaba incrustada, como indicaba la fotografía, en el borde del hueso de la cadera derecha.

El orificio de entrada estaba en el centro del vientre, á cuatro centímetros por debajo del ombligo; su dirección era de izquierda á derecha y casi transversal, demostrando que el disparo se hizo muy cerca y colocándose el agresor al lado de la víctima.

El proyectil había perforado dos asas del intestino y el peritoneo, siendo el calibre del proyectil de nueve milímetros.

En el brazo derecho tenía el cadáver bastantes contusiones, y en el dedo meñique de la mano del mismo brazo se notaba un mordisco en la uña.

Abierto el cráneo, no se observó en él lesión alguna.

En las rodillas aparecían dos grandes erosiones, causadas sin duda por la caída del cuerpo al suelo durante la lucha.

Mañana emitirán informe los médicos forenses.

Confrontado el proyectil con las armas que obran en poder del Juzgado, se ha visto que coincide su calibre con el del revólver del inspector Roig, pero también se ha visto que este revólver estaba intacto, hasta el punto de tener pelusilla el cañón por dentro. Con la pistola de Blanco no coincide el proyectil de ningún modo.

El entierro.

La hora designada para el entierro es la de las tres de la tarde, advertencia que se nos ruega hagamos, pues no se repararán esquelas con objeto de ahorrar gastos á la familia.

Proyectos.

Los buenos amigos del infortunado diestro, compadecidos de la triste situación en que quedan los pequeñuelos hijos de Gavira, y decididos á hacer cuanto puedan en su favor, han comenzado á dar los primeros pasos para celebración de una corrida.

Al efecto, hoy se ha escrito á Sevilla

á un popular matador de toros, grande amigo del finado, y han dado principio las gestiones respecto á toros, plaza, etcétera.

El asunto se ha tomado con verdadero empeño, como merecen los que, con la muerte de Gavira, han quedado en completa ruina.

De Marina.

Ya que está resuelto que el buque de guerra español que irá en breve á los Estados Unidos será el *Vizcaya*, que irá mandado por el pundonoso capitán de navío señor Eulate.

En el ministerio de Marina se ha dicho esta tarde que con objeto de sustituir á algunos buques que están prestando servicio de guarda-costas hace ya algún tiempo, saldrá dentro de pocos días del puerto de Cádiz una escuadrilla compuesta de los destroyers *Plutón*, *Prósperina*, *Terror* y *Furor* y los torpederos *Ariete*, *Rayo*, *Azor* y *Alcón*, estos últimos de un andar de 23 millas.

Los destroyers alcanzan treinta millas por hora.

Esta escuadrilla se reunirá en Cádiz, de donde saldrá para la Habana al mando del ilustre marino don Fernando Villamil.

Dado el andar de los indicados buques, podrán cada uno sustituir, en el servicio de cruceros, á tres buques de los que prestan este servicio en la Gran Antilla.

—El sábado próximo saldrá del puerto de Génova para el de Cartagena, el acorazado *Cristóbal Colón*, dispuesto para prestar servicio.

—Según telegrama recibido en el ministerio de Marina, ayer se hicieron pruebas particulares de velocidad en los astilleros de Vila, del Ferrol, del crucero torpedero *Doña María de Molina*, con resultado satisfactorio.

El *María de Molina* podrá estar dispuesto y agregarse á nuestra escuadra de instrucción en brevisimo plazo, de creerlo así oportuno el Gobierno.

La comunicación de Woodford.

Según autorizados informes, en la comunicación que Mr. Woodford ha transmitido al Gobierno respecto de la vista del crucero *Maine*, dice en nombre del Gabinete yankee:

«Que manteniendo las buenas relaciones con España, y como demostración de acto de cortesía, el Gobierno de Washington ha acordado reanudar las visitas navales á los puertos de Cuba.»

Por las anteriores palabras de la referida comunicación, fácilmente se deduce que no será sólo el *Maine* el buque norteamericano que visite los puertos de la Grande Antilla.

El ministro de España.

Está fuera de toda duda que el señor Dupuy de Lome no tiene parentesco al-

DOCTOR SALOM, Oculista.-San Andres, num. 38. Zamora.

gundo con aquel Vargas de honrada memoria refransea que lo averiguaba todo. El Sr. Dupuy ha sido dolorosamente sorprendido por el viaje del *Maine*. Se ha enterado del asunto cuando el subsecretario de Estado, mister Day, tuvo á bien comunicar el telegrama del cónsul Lee.

Ahora está limitado el Sr. Dupuy á recibir las visitas de los insurrectos que le «prepara» el señor Angulo, y para noticias, como la prensa, no tuviera corresponsales, fresco estaba el Gobierno.

Se conoce que el Sr. Dupuy le pasa lo que á la fierecilla de Maese Pedro: se le ha acabado la gracia del pronóstico y del augurio, y hasta que le vuelva hay que contentarse con lo que buenamente digan los cables periodísticos.

Valía la pena que el Gobierno echara sus cuentas y viera si al Sr. Dupuy podía convenirle un descanso.

De seguir nuestro ministro tan diligente, avisado y avisador como en esta ocasión del *Maine*, el mejor día—mejor día hemos dicho y no rectificamos en frase alguna—declaráronos la guerra los yankees, y el Gobierno se enterará de ello por algún B. L. M. que le dirijamos con la copia de un cablegrama.

El Corresponsal.

NOTICIAS

Hoy ha llegado á nuestra población al fin de restablecerse de la grave enfermedad que sufrió recientemente, nuestro queridísimo amigo y correligionario don Santiago Almaráz, profesor médico en Bermillo de Sayago.

AUDIENCIA

Señalamiento para mañana.

Juzgado de Toro.—Delito lesiones.—Procesados, Baltasar Diez y Diez y otros.—Ponente, señor Argüelles.—Acusación, señor Fiscal.—Abogados, señores Delgado y Diez.—Procurador, señor Heras.—Testigos, 8.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Nacimientos.

Juana de San Vicente.
Ramón Juan Medina Calles.
María Angela Blanco Martín.

Defunciones.

Mónica de Prada Fernandez.
Rufina Fernandez Campos.

Hoy ha llegado á nuestra capital la notable compañía japonesa que ha de actuar desde mañana en nuestro Teatro.

Comunican de la Habana que mejora rápidamente la situación económica, activándose el pago de las atenciones de la guerra.

En el primer Consejo de ministros que se celebre dará cuenta el señor Morét á sus compañeros de las reformas que proyecta plantear en Filipinas.

Despachos de Roma dicen que ha ocurrido un descarrilamiento resultando 26 heridos.

Está acordada la forma en que han de regresar á la Península los soldados del ejército de Filipinas que deben repatriarse.

Estos embarcarán para España en los meses de Enero, Febrero, Marzo y Abril, en número de tres mil hombres. Respecto á los generales, jefes y oficiales nada se sabe, en definitiva.

Con el sueldo de 3.000 pesetas anuales se halla vacante la plaza de Director de la banda de música municipal de Avilés.

Los aspirantes tienen que acreditar haber dirigido por espacio de cinco años consecutivos una banda militar ó municipal de capital de provincia.

Dicen de Almagro que las heladas están produciendo daños en los ganados, hasta el punto de que muchos animales mueren de frío.

Las mañanas tan frías que está haciendo son causa de que muchos hortelanos y vendedores de los pueblos inmediatos no acudan al mercado temiendo helarse por esos caminos.

Un sastre de Castellón que tuvo que marchar por tareas del oficio á un pueblo inmediato, se encontró al regresar al día siguiente con que su mujer había sacado de la casa conyugal todos los muebles y enseres, dejándola cerrada, y se había fugado con un galán.

Por lo visto este sastre no conocía el paño que en su casa guardaba.

Ayer tarde, encontrándose paseando por la plaza de Valladolid un matrimonio muy conocido en aquella población, se presentó de improviso una mujer, amante del marido, pretendiendo se fuera con ella.

Indignada la señora, se opuso, como era lógico, y entonces la amante disparó una pistola, hiriendo gravemente á la esposa en la región frontal.

Un segundo disparo dirigido al caballero no hizo blanco.

Los transeúntes auxiliaron á la señora y detuvieron á la agresora, que luchaba por desprenderse.

El marido emprendió la fuga. En Valladolid ha causado gran sensación el hecho.

Por real orden del ministerio de la Guerra se ha dispuesto que todos los jefes oficiales que vinieron enfermos de Filipinas, sean dados de baja en los respectivos cuerpos que guarnecen aquellas islas y causen alta en la Península en los regimientos á que antes pertenecían, desde primero del próximo Febrero.

Noticias particulares recibidas de la Habana dicen que en breve se presentará á las autoridades el cabecilla Periquito Diaz.

Dícese que el fiscal que entiende en la sumaria que se sigue al general Weyler ha pedido para éste dos meses de arresto que habrá de sufrir en un castillo.

Según dicen de New York el crucero *Brooklyn*, ha recibido orden de navegar inmediatamente con rumbo al Sur.

El día 20 del próximo mes de Abril tendrá lugar la reapertura de la antigua «Exposición de Industrias Modernas», celebrada en Madrid, bajo la denominación de «Exposición de Industrias Nacionales.»

Esta nueva designación, á la que va unido un amplio carácter de generalidad, permitirá admitir en este período del Certamen toda clase de productos de las industrias fabriles, manufactureras y agrícola, de procedencia nacional.

La Dirección de Propiedades ha en-

viado una circular á las delegaciones de Hacienda trasladando la real orden que dispone que en los expedientes de excepciones de fincas con destino á dehesas boyales ó aprovechamiento, que se promuevan y se refieran á montes públicos, pueden suplirse las certificaciones periciales por certificados del ingeniero forestal.

Movimiento de enfermos en el Hospital provincial, durante el día 27.

	Varones.	Mujeres.	TOTAL.
Existentes en el día anterior	59	63	122
Ingresados en el día de hoy.	1	2	3
Suma.	60	65	125
Salidos en el día de hoy.	1	1	2
Quedan en el Hospital.	59	64	123

Zamora 28 de Enero de 1898.

Por real orden del ministerio de la Guerra, se ha concedido á León Hernández Lozano y María Alejo, padres del soldado del ejército de Cuba, Isidoro, la pensión anual de 182 pesetas 50 céntimos.

En una casa sita en las afueras de Valladolid, una niña de cinco años que jugaba con una caja de cerillas, tuvo la desgracia de que éstas se encendieron y de que el fuego se comunicase á los vestidos.

Sus hermanos, niños de corta edad, empezaron á dar gritos que atrajeron á los vecinos; pero cuando estos prestaron auxilios á la niña, ya era tarde, porque la infeliz estaba casi carbonizada.

En la Casa de Socorro no la curaron por se inútil.

Poco después fué conducida al hospital, donde dejó de existir.

Ha sido aprobado el proyecto de habilitación del vapor *Alicante* para barco-hospital, con destino á los soldados heridos y enfermos de Cuba que regresan á la Península.

El proyecto se ha publicado en el *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra*.

La provisión de medicamentos para el citado buque y todos los que se habiliten para hospitales, será de cuenta de la Sanidad Militar.

Dice el *Nervión* de Bilbao:

«Se ha retirado la licencia para celebrar misa al sacerdote que ha presentado en el registro de la Propiedad el retrato de sorpresa del general Weyler y don Carlos.»

Según noticias de procedencia fidedigna, ayer le han sido administrados los Santos Sacramentos, en el pueblo de Fuentelapeña, su actual residencia, al conocido abogado y ex-notario eclesiástico de esta Diócesis, señor don Andrés Rodríguez Calamita.

Deseamos su alivio y completo restablecimiento.

Servicio telegráfico.

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 28 (12 t.)

De Cuba.

Un cablegrama recibido por el *Heraldo de Madrid* da cuenta del encuentro que el coronel Aransabe ha tenido con la partida del cabecilla Aranguren á quien sorprendió, destrozándole completamente y se asegura que resultó herido dicho cabecilla.

Madrid 28 (1 t.)

Muerte de Aranguren.

Ampliando noticias del telegrama anterior se han recibido después las que traslado á continuación.

El cabecilla Aranguren y sus secuaces después de destruzados en el encuentro con nuestras tropas, intentaron huir recogiendo y amparando al jefe que se hallaba herido, pero apercibidos nuestros soldados, les dieron alcance matando al cabecilla y recogiendo su cadáver que se ha trasladado á la Habana, donde se ha hecho su identificación.

Madrid 28 (2 t.)

Solemne Te-Deum.

Como estaba anunciado, ha tenido hoy lugar en la iglesia de San Francisco el Grande solemne *Te-Deum* en acción de gracias al Altísimo por la pacificación de Filipinas.

El histórico templo hallábase adornado con atributos militares, en los que ondeaba la bandera española.

La concurrencia ha sido extraordinaria, habiendo asistido los Reyes, el Gobierno, muchos militares, damas de la grandeza española y numerosa colonia Filipina.

Ocupó la Sagrada Cátedra el señor Obispo de Sión, que pronunció una elocuente y sentidísima plática, celebrando la paz en bien de la patria; hizo grandes elogios de nuestro ejército y terminó pidiendo al Todopoderoso la misma suerte para nuestras armas en la isla de Cuba.

Ha sido muy elogiado por los oyentes.

Madrid 28 (2,30 t.)

Canalejas en Madrid.

A la hora marcada llegó á esta corte por la línea del Mediodía el Sr. D. José Canalejas, acompañado de algunos íntimos amigos que habían salido á esperarle á la estación de Aranjuez.

El exministro liberal ha sido objeto de un recibimiento cariñosísimo, pues el andén estaba totalmente ocupado por personajes de la política y muchos amigos particulares del ilustre viajero.

Madrid 28 (3 t.)

Los estudiantes.

No es aun tranquila la actitud de los estudiantes madrileños.

Durante la mañana varios grupos ha recorrido las principales calles de la Corte quemando números del periódico *El Progreso* y dando algunas voces de protesta contra el colega republicano.

Sin embargo, á las más ligeras observaciones de la policía se disolvieron pacíficamente.

Madrid 28 (3,50 t.)

En honor de Pidal

Ha dado comienzo el banquete que en honor del Sr. Pidal tenía preparado el partido conservador.

La concurrencia, además de componerla elementos salientes del partido con residencia en esta Corte, ha sido ampliada por personajes que de provincias han llegado al mismo fin.

Se aproxima á 300 el número de comensales.

Madrid 28 (4 t.)

De la guerra.

En telegrama oficial que se recibe en estos momentos en el Ministerio de la Guerra se confirma la noticia de la muerte del cabecilla Aranguren en los mismos términos que ya telegraficé.

El cadáver ha sido reconocido por infinidad de personas, causando gran alegría este suceso en la capital de la Isla. También se hace constar en el mismo despacho la presentación de varios insurrectos á nuestras autoridades.

Sauzet Ortiz.

Pasatiempos.

Estamos en el juzgado de paz.

Un embre desea separarse de su esposa, con quien hasta entonces ha vivido al parecer en paz y en gracia de Dios.

El juez conocia a los esposos, y preguntó al marido:

—¿Por qué se quiere usted separar de su mujer? ¿No es virtuosa?

—Sí, señor.

—¿No está sana?

—Sí, señor.

—¿No es fecunda?

—Sí, señor.

—Entonces, si tiene tan buenas cualidades, ¿quiere usted dejarla?

Al llegar aquí se quitó el hombre un zapato.

—¿Ve usted este zapato, señor juez?

—¿Sí, señor.

—¿No es nuevo?

—Sí, señor.

—¿No está bien hecho?

—Sí, señor.

—¿No es de buena suela y buen becerro?

—Sí, señor.

—Pues, sin embargo, este zapato me aprieta.

—¡Ya!

—¿No lo mismo me pasa con mi mujer.

Cada uno sabe donde le aprieta el napato.

Cuento sacado de la historia de los árabes en España:

Antes de entrar en la batalla, trajéronle al padre del gran Almanzor una espada muy corta.

—¿Qué esto? ¡Vaya una espada corta!

¡Que me traigan otra!

—Lleved esa, padre.

—No me gusta, porque es corta.

—Si cuando esteis en la batalla os viene corta, dad un paso adelante y la hareis larga.

Uno juzgaba las obras literarias por su volumen, diciendo:

—Por regla general, cuanto más voluminoso es un libro, tantas más necesidades contiene.

IMPRESA CALAMITA

Nuevo establecimiento de Ultramarinos.
Chocolates superiores y licores de Corrales.

Pedro O. Gullón.

Puebla de la Feria, 22.—Zamora



HERALDO DE ZAMORA

Diario de la tarde que se publica todos los días excepto los festivos.

Se suscribe en su Redacción y Administración á los siguientes precios:

	UN MES	Tres meses.	Seis meses.	UN AÑO
Para la capital.	Una peseta.	3 pesetas.	6 pesetas.	11 pesetas.
Fuera de ella..	> >	3'50 idem.	7 idem.	14 idem.

El pago de la suscripción por año satisfecho adelantado, tiene una bonificación de pesetas 1,50.

NUMERO SUELTO CINCO CENTIMOS

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador,

Don Julio Calamita Matilla.

TARIFA DE PRECIOS

ESQUELAS DE FUNERAL

	Pesetas.	Cts.
Primera plana á una columna.	10	00
Id. id. á dos id.	20	00
Id. id. á cuarto de plana.	25	00
Tercera plana á una columna.	7	50
Id. id. á dos id.	15	00
Id. id. á cuarto de plana.	20	00
Cuarta plana á una columna.	6	00
Id. id. á dos id.	12	00
Id. id. á cuarto de plana.	15	00

ANUNCIOS

En cuarta plana, á dos céntimos de peseta la línea al cuerpo del periódico, para anuncios que duren por lo menos un mes.

Los anuncios que hayan de publicarse en la primera y tercera plana, tienen precios especiales, también muy económicos, en armonía con el número de inserciones.

Son de cuenta de los señores anunciantes los timbres móviles que previene la ley de 14 de Octubre de 1896.

GRAN ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

ENRIQUE CALAMITA

Es el primero en su clase, según opinión del público.

Se encarga de toda clase de trabajos de imprenta, reproducciones artísticas por el Fotogrado, Fototipia, Zincografía, etc. etc., ejecutando también los originales.

Grandes almacenes y manufacturas papeleras de todas clases, con destino á la industria.

Papeles timbrados, facturas, memorandums, esquelas de enlace, ofrecimiento, gloria y defunción.

Tarjetería nacional y extranjera, cromería y anuncios para el comercio.

Importante

A LOS SEÑORES RECAUDADORES DE CONTRIBUCIONES

Modelación para los Recaudadores, que ofrezco á los siguientes precios:

	Pesetas.	Cts.
Cuentas en papel de hilo, una...	0	10
Idem id. 25...	1	75
Idem id. 50...	3	00
Idem id. 100...	5	50
Facturas y centros para recibos, uno...	0	10
Idem id. id. 25...	1	75
Idem id. id. 50...	3	00
Idem id. id. 100...	5	50

De este número en adelante se hace una rebaja de un 5 por 100.

GRAN PORT-FOLIO DE FOTOGRAFÍAS DE ZAMORA Y SU PROVINCIA

Está en preparación por la casa editorial del Heraldo.

Se compondrá de CIEN fotogrados de gran tamaño, y para su adquisición se ofrecerán ventajas á los suscriptores de este diario.

Oportunamente daremos á conocer las condiciones generales y particulares de venta de esta importante publicación, pudiendo hoy sólo adelantar á nuestros lectores la idea de que su editor se propone que su coste no exceda de CINCO pesetas para los abonados del HERALDO, y bajo esta base se admiten desde luego encargos y pedidos en la Administración de este periódico.